



Des parlementaires se réunissent pour célébrer la Journée du parlement ouvert à la Conférence régionale Amérique ouverte

(BRASÍLIA, BRÉSIL) 4 décembre 2024 — Des parlementaires d'Amérique latine et des représentants d'organisations internationales et de la société civile se sont réunis le 3 décembre à la Chambre des députés du Brésil pour participer à la réunion « [Parlement ouvert et innovations pour l'avenir](#) », à l'occasion de la Journée du parlement ouvert. Cet événement, tenu dans le cadre de la [Conférence régionale Amérique ouverte](#), a été co-organisé par la Chambre des députés du Brésil, ParlAmericas et [le Réseau pour un parlement ouvert](#) (OPeN).

La réunion a démarré avec les discours de la députée **Jack Rocha** (Brésil), présidente du Sous-comité spécial sur les femmes dans l'industrie de la Chambre des députés; de **Kristen Sample**, directrice de la gouvernance démocratique à l'Institut national démocratique (NDI) et représentante de l'OPeN à l'événement; et du sénateur **Javier Macaya Danús** (Chili), président du Réseau pour un parlement ouvert de ParlAmericas.

Les participants ont assisté à des présentations et à des dialogues sur des pratiques innovantes en matière de transparence, d'intelligence artificielle et d'intégrité publique dans la sphère législative. Les différentes sessions ont souligné l'importance de renforcer la qualité des interactions entre les parlements et les citoyens en utilisant les nouvelles technologies et innovations, ainsi qu'en réduisant les barrières à la participation des femmes et des groupes historiquement marginalisés. L'événement s'est terminé avec les discours de clôture de la députée **Benedita da Silva** (Brésil), coordinatrice générale des droits des femmes et secrétaire aux femmes de la Chambre des députés; du membre de la Chambre des députés **Jilmar Tatto** (Brésil), secrétaire à la communication sociale de la Chambre des députés; et de la membre de l'Assemblée nationale **Luzmila Abad** (Équateur), deuxième vice-présidente pour l'Amérique du Sud du Réseau pour un parlement ouvert de ParlAmericas.

Le 4 décembre, des membres du Conseil d'administration et des réseaux parlementaires de ParlAmericas ont participé à plusieurs sessions de la Conférence régionale Amérique ouverte. Cette année, l'événement s'est déroulé à l'Institut Serzedello Corrêa, à Brasilia, au Brésil, sous le thème « Connexion sans frontières », et a couvert des sujets comme la construction collective, le pouvoir de l'ouverture, des vies meilleures et un avenir ouvert.

L'une de ces sessions, intitulée « Parlements ouverts : renforcer la participation inclusive et collaborative », organisée par OPeN, visait à aborder les contributions offertes par la participation inclusive et collaborative entre les parlements et la société.

Cette session a inclus des présentations de **Juan Krahl**, coordinateur de la Citoyenneté et des Institutions gouvernementales, directeur du Bureau législatif ; **María Liz Sosa**, directrice du Parlement ouvert à la

Chambre des sénateurs du Paraguay, et la membre du Congrès **Andrea Villagrán** (Guatemala), première vice-présidente pour l'Amérique centrale du Réseau parlementaire pour l'égalité des genres de ParlAmericas ; ainsi que des tables de travail animées par les parlementaires présents.

De plus, la conférence a également inclus d'autres sessions avec la participation des parlementaires, telles que :

- Le sénateur **Javier Macaya Danús** (Chili), président du RPO, a participé au panel de haut niveau « L'avenir du gouvernement ouvert » pour faire part de son point de vue sur le rôle essentiel des parlements en tant que catalyseurs des principes d'ouverture;
- La membre de l'Assemblée nationale **Luzmila Abad** (Équateur), deuxième vice-présidente du RPO pour l'Amérique du Sud, a participé à la session « Renforcer l'espace civique pour le gouvernement ouvert » et a partagé son point de vue concernant la législation sur l'espace civique et le rôle du parlement dans son renforcement et sa protection;
- Le membre de l'Assemblée nationale **Roberto Zúñiga** (Panama) a participé à la session « Comment assurer une gouvernance numérique participative dans les Amériques », où il a souligné l'importance des parlements dans le renforcement des processus d'une telle gouvernance.

Sénateur Javier Macaya Danús (Chili), 2e vice-président et président du Réseau pour un parlement ouvert de ParlAmericas

« Un parlement ouvert peut entraîner un effet domino et promouvoir l'adoption de principes d'ouverture par d'autres entités publiques. Adopter des pratiques de parlement ouvert, tant au niveau institutionnel qu'individuel, peut créer un climat plus favorable à un agenda sur l'ouverture au sein de l'État. »

Membre de l'Assemblée nationale Luzmila Abad (Équateur), deuxième vice-présidente pour l'Amérique du Sud du Réseau pour un parlement ouvert de ParlAmericas

« Actuellement, l'une des principales expériences de l'Équateur en matière de renforcement de l'espace civique est le Comité sur la transparence, la participation citoyenne et le contrôle social, qui renforce le pouvoir des citoyens, en faisant connaître les politiques publiques et en expliquant le déroulement des processus, permettant ainsi de suivre les passations de marché ou la mise en œuvre. Il est important que ces initiatives intègrent une approche de genre et intersectionnelle pour promouvoir la diversité des points de vue dans le dialogue public et les processus décisionnels. »

Pour plus d'informations, rendez-vous sur www.parlamericas.org et suivez-nous sur



À propos de ParlAmericas

ParlAmericas est une institution promouvant la diplomatie parlementaire au sein du système interaméricain. Composée des 35 législatures nationales en Amérique du Nord, du Centre et du Sud, ainsi que des Caraïbes, ParlAmericas promeut un dialogue politique coopératif, facilite l'échange de meilleures pratiques et produit des ressources personnalisées pour aider les parlementaires dans leur travail. Le Secrétariat international de ParlAmericas siège à Ottawa, au Canada.